

PARTES OFICIALES

Se han ocupado importantes posiciones en Vizcaya.—En el frente de Palencia fué rechazado el enemigo, que dejó más de 70 muertos.—Los rojos han bombardeado varias poblaciones abiertas.

PARTE OFICIAL DE LAS OPERACIONES EFECTUADAS EL DIA
12 DE MAYO 1937

EJERCITO DEL NORTE: Frente de Aragón.—Tiroteos sin importancia.

Frente de Vizcaya.—En Vizcaya se ha proseguido el avance de nuestras fuerzas, aunque el mal tiempo reinante ha retrasado la hora de iniciarlo. Se han ocupado importantes posiciones que completan el avance llevado a cabo en el día de ayer.

Frente de Palencia.—Durante la madrugada el enemigo atacó intensamente Cilleruelo y barrio de Bricia con grandes contingentes. Fué rechazado y dejó en nuestro poder 70 muertos, entre ellos un capitán y un teniente, 30 fusiles, gran cantidad de bombas y 10 prisioneros. El número de heridos fué considerable.

Frente de Madrid.—Un pequeño ataque enemigo llevado a cabo durante la noche de ayer en el Jarama fué rechazado, causándole numerosas bajas.

En Toledo, después del durísimo quebranto sufrido por el enemigo en sus desesperados e infructuosos ataques a nuestras posiciones, ha reinado completa calma. Nuestras tropas han avanzado, persiguiendo a los pue-

tos avanzados enemigos y cogiéndoles varios prisioneros. Se confirma el desastre sufrido por los rojos en el día de ayer, que perdieron más del 50 por 100 de sus efectivos. De una de las Compañías dice un prisionero que de 137 quedaron sólo 43 y de otra de análogo efectivo, 37. Varias brigadas internacionales quedaron completamente aniquiladas. También en esta ciudad el enemigo lanzó bombas sobre el Hospital, produciendo víctimas en la población civil.

En los pueblos de la provincia de Cáceres Fuente de los Villaluengos y Miajadas, aviones aislados enemigos han bombardeado, hiriendo a varios paisanos, cuatro mujeres y dos niños.

Frentes de Avila y Soria.—Sin novedad.

Frente de Asturias.—Cañoneo y tiroteos.

EJERCITO DEL SUR:—Tiroteos en el sector de Córdoba. Se han presentado, procedentes del campo enemigo, 30 paisanos y 10 milicianos. En Mérida, un avión enemigo ha producido en la población civil dos hombres y dos mujeres muertos y heridos tres niños y una mujer.

Siguen los rojos bombardeando criminalmente Zaragoza. -- Pequeños ataques rechazados en Vizcaya.

PARTE OFICIAL DE LAS OPERACIONES EFECTUADAS EL DIA
13 DE MAYO 1937

EJERCITO DEL NORTE: Frente de Aragón.—Cañoneos sin trascendencia. Nuevamente ha sido bombardeada por los rojos la población civil de Zaragoza, causando un centenar de víctimas inocentes entre mujeres y niños, continuando así su labor de barbarie.

Frente de Soria.—Presentados 67 paisanos, de ellos 18 con armamento.

Frente de Vizcaya.—El mal tiempo reinante ha impedido nuestra actividad en el frente de Vizcaya, llevándose a cabo solamente dos pequeños ataques enemigos en el sector de Bizcargui.

Frentes de Santander y Asturias.—Sin novedad, con fuertes tiroteos, presentándose doce milicianos con armamento.

Frente de Madrid.—En el sector del Tajo reina completa tranquilidad. En el frente de nuestras posiciones permanecen centenares de muertos de los últimos combates, de ellos una gran mayoría de extranjeros de las brigadas internacionales, en especial de las de Lister y Dimitroff, así como de las mixtas llamadas de Campesinos y Uribarri. Son, por tanto, falsas cuantas noticias propalan las radios rojas de éxitos en los sectores del Tajo y de Guadalajara, tratándose de las consabidas falsedades para engañar a los combatientes de los demás frentes.

Frente de Avila.—Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR:—Tiroteos y cañoneos en los distintos sectores.

PARA-EL NUEVO ACORAZADO "ESPAÑA"

Nota del Excmo. Sr. General de la División de Soria

Como era de esperar, ha repercutido en la jurisdicción de mi mando la patriótica iniciativa de los Sres. Jefes, Oficiales y tropa del Regimiento de Castilla, encaminada a recoger fondos con destino a la adquisición de un nuevo acorazado que sustituya al "España", recientemente hundido en sensible accidente.

Los Jefes, Oficiales, Suboficiales, clases y tropa de la Guardia Civil de esta Comandancia, me han hecho entrega, para el indicado objeto, de MIL PESETAS y de otras CUARENTA, importe de diez días de sus sobras, el cabo Alegre y soldados B. González, Cepeda Gtero, Alvaríño, E. García, Freire y R. Rodríguez.

Ante los numerosos ofrecimientos y anuncios de donati-

vos, he resuelto delegar en S. E. el Gobernador Civil de la provincia para la constitución de una Junta encargada de la recaudación de estos fondos y es, por lo tanto, a dicho Centro oficial donde deben dirigirse todos los buenos patriotas que estimen de su deber secundar el hermoso rasgo de nuestros hermanos de armas.

El pueblo soriano, que, desde la iniciación del Movimiento Nacional, viene dando pruebas constantes de su emoción patriótica, no ha de quedar ausente en esta empresa noble que constituye principalmente un merecido homenaje a las gloriosas gestas de nuestra Armada invencible, uno de los fuertes puntales de la España UNA, GRANDE, LIBRE Y TRADICIONAL.

CRONICA DEL TEBIB ARRUMI

LOS CONTRATAQUES ROJOS

Sigue el mal tiempo conspirando a favor de los rojos, y en contra nuestra. Lo malo es que según los técnicos de Vizcaya el tiempo tiende a empeorar. Las nubes nos imponen reposo por algunos momentos.

En varios sectores el enemigo ha hecho contrataques, sufriendo enormes pérdidas. Los prisioneros aparecen cansados, borrachos de éter y de alcohol; les dan estas pocimas para animarlos.

Hablando con un oficial enemigo, que se pasó hace unos días a nuestras filas, me ha dicho que desde que perdieron los Inchortas se dictó una disposición para que los jefes y oficiales que perdieran los puestos que ocupaban retirándose sin orden de hacerlo, deben ser fusilados sin excusa ni pretexto algunos, dejándoseles, como única salvación, el camino de volver a reconquistar, en término de 24 horas, las posiciones perdidas u otras dominantes de

éstas y para evitar deserciones se monta una guardia especial que con fusiles y ametralladoras indican el terreno por donde se ha de avanzar, con orden de ametrallar las unidades que no cumplen el cometido que se les marca previamente. Así se viene haciendo desde hace una semana y ello explica la persistencia y extraordinaria terquedad, hecho inusitado en este frente, que se registra en los repetidos contrataques del enemigo, después de haber perdido posiciones que son de imposible reconquista.

El cruel procedimiento de Aguirre y comparsas nos viene de perlas, ya que, cuando el enemigo huye, apenas se le hacen bajas; pero, si se decide a contratacar, da verdadera lástima el castigo que se le inflige. Así está ocurriendo en los tres últimos días y no sabemos qué defensores van a oponer a nuestros próximos avances.

13 mayo 1937.

Detalles del criminal bombardeo de Granada

Salamanca. — Con referencia al bombardeo de Granada por la aviación roja se dan los siguientes detalles:

A las seis y media de la mañana del martes hicieron su aparición sobre Granada, por la línea de Guadix, seis aviones rojos, que atravesaron la ciudad, dejando caer varias bombas sobre el Seminario de Sacro Monte, centro docente católico. Siete de las bombas cayeron sobre la cúpula del edificio del Colegio viejo, destruyendo la capilla, las galerías y los cuartos de los alumnos. Estos, advertidos del peligro, buscaron refugio en los sótanos; mas uno que se rezagó, llamado Juan Amada Martín, de trece años, resultó herido. En el camino de la enfermería falleció sin antes prorrumpir en gritos de ¡Viva España! y ¡Viva Cristo Rey! Este muchacho vivía en Soloduña, donde los rojos asesinaron a su padre, y cuando dicho pueblo quedó so-

metido a la autoridad de Franco fué trasladado e internado en el colegio.

Otra de las bombas cayó en la galería que va de la Tumba Sagrada a la iglesia del Sacro Monte y otras en el huerto del rectorado y en la plazuela de la abadía, causando todas ellas grandes destrozos. La capilla de la Virgen del Rosario quedó materialmente deshecha.

La saña destructora de los rojos se manifestó también en el intento de destrucción del Generalife, monumento nacional, honra de Granada, contra el cual lanzaron seis o siete bombas que cayeron dentro del recinto, aunque sin causar, afortunadamente, grandes destrozos. En el jardín es donde se observan mayores desperfectos.

En el Sacro Monte cayeron dos bombas más, una en el campo de fútbol y otra en la Alameda, abatiendo algunos árboles. Además del muchacho muerto hay que lamentar tres heridos.



Tercer aniversario
LA SEÑORA

DOÑA DOROTEA RIDRUEJO BARRERO

VIUDA DE CARRASCOSA
FALLECIO EN SORIA EL DIA 19 DE MAYO DE 1934

Después de recibir los Santos Sacramentos

D. E. P.

Sus afligidos hijos D.ª Juana y D. Ignacio, hijos políticos D. Daniel Martínez y D.ª Angela Tejedor; nietos Mercedes, Manuel, Juan, Flora, Amador, Juan y Angel; hermanos D.ª Clara, D. Bernardino y D. Epifanio Ridruejo, hermanos políticos D.ª Asunción Ruiz Zorrilla y D.ª Paulina Botija; sobrinos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amigos y relacionados la tengan presente en sus oraciones, por cuyo acto de caridad les vivirán muy agradecidos.

Soria y mayo de 1937.

Todas las misas que de ocho a once de la mañana se celebren en la Iglesia de San Clemente, el miércoles 19 del corriente, serán aplicadas por su eterno descanso.

15 DE MAYO

CUMPLEAÑOS DE ENCICLICAS

Era como un campanillazo de luz para despabilar a los que se llamaban católicos y vivían materialistas y era también, especialmente, un gesto de abrazo, de cruz, para los trabajadores que pensaban—¿pensaban?—redimirse y redimir al mundo mirando miopes al suelo, soteorando la inteligencia en túneles positivistas y vendiendo, prácticamente, su corazón turbulento a las babosas llamadas del dios Bestia. Corría entonces el año 1891 y era también, como hoy, quince de mayo, cuando la humana y divina civilización cristiana acusaba desde las altas cumbres espirituales del Vaticano el comienzo oficial de una singular guerra donde la paz es tregua y el final cruzado.

Años en que la guerra de sangre era poquita. Huelgas pequeñas, colisiones de tanteo, organización de las fuerzas ocultas, en suma, preparación. Un preludio de guerra de tinta en apretadas y negras falanges. El guante definitivo, que al tocar la faz hiere el alma, se lanzaba más tarde osadamente desde el Kremlin por pigmeos agigantados sobre la espalda de hordas tintas de sangre reclutadas y esclavizadas por hombres enfervorizados de odio y de instintos bestiales desatados, que, si bien en su incultura no querían saber, en su vesania de posesos sabían querer y querían el aplastamiento de la civilización de occidente.

Por eso, dada en Roma, en San Pedro, el día 15 de mayo de 1891, por el Papa León XIII, la Encíclica sobre la condición de los obreros, conocida por "Rerum novarum", tiene, vista desde aquí, a posteriori, todo el valor simbólico de alerta de un poderoso toque de clarín.

Elios, los hijos del error, carentes de clarines claros, se enrolaron turbios, como gusanera en tinieblas, a la voz ronca de esa trompeta atosigada de hielos que es el "Manifiesto comunista" del judío Carlos Marx, y cual friso de pesadilla marchan sin Dios, como hombres malditos, tras ese grito "proletarios de todos los países, uníos", sin pararse a escuchar siquiera la voz unánime y grandiosa de fraternidad humana y paternidad divina que se deja oír por todos los caminos maravillosos del Nuevo Testamento. Y la "Rerum novarum", manjar condimentado con sabiduría de Evangelio y cariños de Padre, necesitó ante la marcha alocada de la vida y más ante la sordera desesperante del mundo que no quería oír, de otro cuadro de ciencia eterna, la admirable Encíclica de Pío XI "Quadragesimo anno", para decirle entre otras cosas a la humanidad encenagada: estudia y comprende la Carta Magna de los obreros, que otro proceder peca de injusticia y de ingratitude. Esto acaecía hoy hace un sexenio. Era también un día del mes de las flores, cuando la vida parece más vida porque se siente latir en las venas, aquel en el que se rompía el segundo capullo de enseñanzas sociales en los cuidados jardines del Vaticano y se abría a tiempo para aromar la podrida sociedad contemporánea con aromas evangélicos sobre la restauración del orden social.

Este es hoy mi propósito: hacer aunque modestamente que no pasen olvidados tan grandes cumpleaños. También quisiera que este pobre regalo de mi recuerdo encariñado encontrase ecos de futuro en el silencio de las secas, pero cristianas y españolas, tierras de Soria, así como pedir para la España Nueva, a las autoridades que la encarnan, la implantación de una

disciplina de estudio y meditación constantes sobre tan excelsas Encíclicas, en Escuelas, Escuelas de Trabajo, Escuelas Normales, Institutos y Universidades, amén de Asociaciones profesionales patronales y obreras, pues muy penoso y descorazonador es comprobar el escasisimo número de españoles que las conocen y el aun más escaso de los que las cumplen.

Rehacer, restaurar España, ha de ser la grandiosa victoria de la paz. La España nueva con que todos soñamos ha de nacer, para que sea digna hija de la vieja España, con alma profundamente cristiana, y no hay que olvidar—son palabras sabias de Soberano Pontífice—"que a esta restauración social tan deseada debe preceder la renovación profunda del espíritu cristiano", pues, de lo contrario, "todos los esfuerzos serán estériles y el edificio se asentará, no sobre la roca sino sobre arena movediza".

Vayan, pues, con mi deseo estas cuartillas a todos los horizontes de esta tierra mía y hablen por mí durante la brega de las labores del campo y en el hacer de los talleres urbanos, a patronos y a obreros, de cómo hoy, quince de mayo, es el cumpleaños de unas normas de obligatorio cumplimiento en conciencia para los católicos, normas que aunque ciertamente obligan a mucho, interesarse por ellas, conocerlas y cumplirlas es nuestro deber.

Benito del Riego.

Vida provincial Magaña

El día 11 de lo corrientes tuvo lugar en esta villa de Magaña un solemne acto religioso Organizados por las dignísimas autoridades se celebraron solemnes funerales por el eterno descanso del filántropo soriano don Buenaventura Herrero, que con su trabajo pudo reunir el dinero necesario para la construcción de unas escuelas y Casa de Ayuntamiento, donándole a su fallecimiento a esta humilde villa de Magaña, a fin de que en el edificio escolar recibieran educación e instrucción los niños que han de ser hombres dignos de la nueva España, Una, Grande y Tradicional, como todos anhelamos.

Al acto acudió todo el pueblo, leyendo después unas sentidas y vibrantes cuartillas el Alcalde don Rafael Laseca, que fueron escuchadas con gran atención por todos los concurrentes.

También pronunció sentidas palabras de agradecimiento la bella y simpática señorita Felicidad las Heras Herrero, sobrina del donante siendo calurosamente ovacionada.

El acto terminó con vivas a España y al Generalísimo Franco.

Pedro Heras.

Quiñonería

Con extraordinaria brillantez celebróse en este pueblo la festividad de la Ascensión del Señor. A las nueve de la mañana tuvo lugar solemne función religiosa oficiando el digno sacerdote don Pedro Rubio, quien en sentida y emocionante plática elevó sus preces al Altísimo por el definitivo triunfo de las Armas españolas.

La misa fué cantada por las gentiles y simpáticas señoritas y Maestra de este pueblo doña María González, Francisca Gil, Nicanora Blázquez, Anastasia Blázquez, Juliana Villares, Ca-

DE VALLADOLID

Crónica agrícola

EL TIEMPO Y LOS CAMPOS

El tiempo, al cabo de mes y medio que llevamos de primavera, ha mejorado, como era natural, notablemente, y ello ha contribuido en gran manera también al mejoramiento de los campos y sembrados. Las noticias que se reciben de las provincias de la España exenta o liberada del dominio marxista, y, principalmente de la región castellana, son buenas. El aspecto de los campos, en general, es satisfactorio. No sabemos, claro es, cómo responderán aquéllos, cuando con el calor sobrevenga la granazón por la falta de nitratos en el abono de las tierras, pues el labrador que ha podido emplearlos, lo ha hecho con escasez. Ahora, pues, lo que hace falta es calor. Los campos están bien preparados.

EL TRIGO

El mercado triguero en nuestra provincia está poco menos que paralizado. Y ello es debido a que, mientras las fábricas de harinas de otras provincias pueden adquirir el trigo a precios inferiores al de la tasa vigente, las de Valladolid se ven obligadas a ajustarse a dicha tasa. Por causa de tal diferencia de precio nuestras fábricas, que no pueden dar tan fácilmente salida a la harina, se ven llenas de este producto. Las operaciones, que tan victoriosamente se están llevando a cabo en Vizcaya, dejan entrever un rayo de esperanza en este particular, puesto que, caída en poder del Ejército nacional la plaza de Bilbao, que se abastece en nuestro mercado, se ampliará indudablemente la salida del trigo y la harina, con la consiguiente mejora de los precios.

CENTENO.—Con este cereal se opera muy poco, y este a 41 ptas. los cien kilos, con saco.

CEBADA.—Se han efectuado bastantes operaciones a 41 pesetas, a causa de la gran demanda habida para Marruecos. Pero últimamente, debido a la proximidad de la nueva cosecha, se paró algo el negocio, bajando el precio a 40 pesetas.

HARINAS

En el mercado harinero, aun que hay movimiento, no es éste todo el que quisiera la molinería, ya que por falta de material ferroviario de arrastre, con frecuencia se suspende el curso de las facturaciones, unas veces para el norte y otras para el sur, como sucedió a mediados de la tercera decena de abril. Se cotiza la harina integral de 60 a 61 pesetas con saco.

SUBPRODUCTOS

En el negocio de los subproductos hay poca animación. Se suponía que ésta habrá de producirse cuando pasaran a poder de nuestro Ejército las provincias que hacen consumo de aquéllos; pero, de momento, habrá que renunciar a tal esperanza, porque no habrá ganado consumidor. Todas las cabezas han sido sacrificadas para el abastecimiento, más que de las desventuradas poblaciones sometidas al terror marxista, de las hordas rojas.

Las tercerillas blancas están muy solicitadas y se pagan hasta 40 ptas. los cien kilos de las clases buenas; las cuartas se cotizan de 20 a 22 pesetas, según clase; la hoja, alrededor de 27 y las comidillas, de 18 a 19; todo con saco.

simira Ledesma, Juliana Jimeno, Sabina Yagüe y Ciriaca Gil. Al acto asistieron las autoridades y milicia de Acción Ciudadana.

El Corresponsal.

CUESTIONES INTERNACIONALES

El apoyo extranjero a los rojos

El heroico Ejército que defiende la libertad y la civilización en España, no sólo tiene que hacer frente a las hordas sanguinarias del marxismo, sino también a la falsía de algunas naciones que simpatizan con el despotismo ruso.

En la evacuación de Bilbao el gobierno inglés ha puesto en juego las tretas que siempre ha seguido la pérdida Albiñón.

Nuestro Generalísimo envió al gobierno de la Gran Bretaña unas notas protestando de la conducta de aquella nación, en las que resplandecen la energía y el espíritu de justicia. Seguramente que el lenguaje que emplea el Generalísimo no agrada a la que ha sido potencia marítima insuperable; pero así lo quiere la aspiración española para rechazar humillaciones del extranjero.

Es ridículo el humanitarismo que expresa Inglaterra cuando trata de favorecer la evacuación de mujeres, niños y ancianos de Bilbao. No recuerda su falta de sentimientos humanitarios con los pueblos que la Gran Bretaña ha sojuzgado, pues no está muy lejana la fecha que para dominar al pueblo boer empleó

procedimientos que maldice la civilización universal.

Sin la ayuda de Inglaterra de Francia, de Rusia y de México, las brutalidades marxistas hubieran tenido en España un final muy rápido. Se sostiene la lucha horrible en España por las aportaciones criminales que hacen las naciones simpatizantes con Rusia.

Pese a las colaboraciones que los súbditos de Azaña reciben del marxismo universal, muy pronto ha de terminar esta guerra que tanto luto pone en el solar español.

El glorioso Ejército de España hállase a las puertas de Bilbao, plaza que ha de rendirse en breve fecha y para obtener la victoria en el territorio en que aun dominan las hordas rojas, no sólo se dispone del heroísmo de los que luchan en los campos de batalla y de la abnegación, cada día más espléndida, de los ciudadanos que en la retaguardia auxilian al Ejército, sino también porque entre las hordas del odio asiático surgen desavenencias que culminan en luchas intestinas que acabarán con las mesnadas que tienen por principal finalidad destruir, robar y matar.

La unión de los buenos españoles es necesaria para el rápido triunfo final y para hacer de España, en la paz, una nación grande y libre

MARGENES

Decoración bélica

Hemos recorrido pueblos y ciudades de retaguardia. Lo más saliente de ellas son los cristales empapelados y el ambiente cosmopolita de la guerra. En los bares hallamos, los que venimos del frente, ese tipo estúpido que se encarama sobre los altos taburetes, frente al papapeto del mostrador y nos dice con gesto malhumorado, al tiempo que pide un "doble" y una ración de percebes:

—¡Cuándo se acabará la guerra! ¡Ya se podía haber tomado Bilbao y Madrid!

El asombro que nos produce el cretinismo cínico del sujeto, nos desconcierta, y, por no gritarle algo fuerte, asentimos con un:

—¡Ya, ya! ¡Sí, sí!

Las ciudades y pueblos de retaguardia tienen perfiles lamentablemente cómicos, sarcásticamente pintorescos. Se ha impuesto por la moda el atildado uniforme. No hablemos de las deliciosas chiquillas, a las que de vez en cuando oímos decir:

—Oye, Chuchi, ¿quieres que nos pongamos mañana de paisano?

Ya lleva todo el mundo impecables cazadoras azules, de cuero o ante, etc., o un mono muy ceñido y "cañi": botas elegantes de "sport", un corraje áureo y su correspondiente pistola, pendiente del tahalí. Ante tal decoración bélica nos miramos nuestro sucio y arrugado indumento... y no podemos me-

nos de sonreír. ¿Compañón?

¡Desprecio, simplemente!

Porque es bueno que medite los "pollos de incubadora", ese atuendo guerrero, esos figurines de voluntario, que traen de coronilla a los sastres. ¿Para qué? ¿Para ir de paseo con la novia por el Espolón, por la Independencia o por el Collado? ¿Para lucirlos en el baile, en el cine, en la oficina o en el taller? ¡Si es así!

Las poblaciones de retaguardia están que es una lástima con estos "milicianos bien"... ¿Qué primor en los detalles y qué inocente coquetería la suya!

Perfumados, peinados a la última, modosos "ellos", los decorativos llenan los establecimientos y los paseos con unos meneitos y una donosura que entenece... ¡Todos se parecen: todos son igual!

Al veterano del frente que descansa unos días en la retaguardia, al ver la "fachada militar" de estos tipos, le entran ganas de preguntarles con burla ironía:

—¡Oiga! ¿Cuánto tiempo ha estado usted en primera línea, "preciosidad"?

A lo que ellos con voz impecable, como su uniforme, juntando en un gesto equivoco los dedos índice y pulgar, cuidadosos y finqs, podrían responder:

—¡Ay, yo? Pues verá usted...

José Sanz y Díaz.
Teniente.

"AURORA" Compañía Anónima de Seguros

Esta prestigiosa Compañía Española tiene establecida la dirección general en Zaragoza (Coso 55) desde Octubre del año anterior, funcionando con toda normalidad y legalmente por haber cumplido lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de 1.º de Febrero del año en curso.

Capital social y reservas; excede de... 22.000.000 de ptas.
Primas recaudadas en 1935, más de... 8.000.000 de id.
Valor de los inmuebles de su propiedad, excede de... 12.000.000 de id.
Siniestros pagados más de... 50.000.000 de id.
Sub-Director en la provincia de Soria: DON PEDRO DE SAN MARTIN.—Calle Mayor, 1.

Peregrinación al santuario de la Virgen de los Milagros de Agreda (Soria) el día 29 de Mayo de 1937

Para impetrar del cielo la pronta y feliz terminación de la guerra que aflige a España, tendrá lugar en la católica villa de Agreda una peregrinación al santuario de la Virgen de los Milagros, el día 29 de mayo del corriente año. Dada la grandísima fe que profesan a tan venerada imagen de María, Agreda y los pueblos de su tierra, de los que es Patrona queridísima, y las comarcas de Aragón, Navarra y Rioja, y la confianza tan ilimitada que tienen depositada en el corazón maternal de la Santísima Virgen de los Milagros y teniendo en cuenta el patriótico e importantísimo

asunto que la motiva, podemos asegurar que tan fausto acontecimiento llenará de consuelo a los innumerables devotos de tan sagrada imagen y los llevará a postrarse ante su presencia. Por la mañana se celebrará solemne función religiosa, en el grandioso templo mariano, y por la tarde será llevada la santa imagen en procesión, que recorrerá el itinerario acostumbrado y será presidida por las autoridades eclesiásticas, civiles y militares. Todo a mayor honra de Dios, de la Santísima Virgen María y por el bien de España.

A todos los españoles

NOTA DE LA DELEGACION NACIONAL DE ASISTENCIA AL FRENTE Y HOSPITALES

Al constituirse en Burgos la DELEGACION NACIONAL DE ASISTENCIA A FRENTE Y HOSPITALES, bajo la Jefatura de MARIA ROSA URRACA PASTOR, nombrada por el Jefe Nacional del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., el Generalísimo Franco hace un llamamiento a la inagotable caridad de todos los católicos españoles y extranjeros seguro de que han de redoblar sus aportaciones para llevar a los combatientes y a los heridos o enfermos el consuelo espiritual y material de sus hermanos.

No necesitamos destacar la labor altamente cristiana y patriótica encomendada a esta DELEGACION, y pedimos a todas las Organizaciones Provinciales y Locales, fundidas ahora en una sola y grande entidad política, que prosigan con todo entusiasmo y actividad la propaganda encaminada a que la retaguardia vibre al unísono con los corazones de esos soldados españoles que en el Frente luchan y mueren, con heroísmo sin par en la Historia, en defensa de nuestra Religión, de nuestra Patria y de nuestra Civilización cristiana.

Y esa juventud heroica que tan alegre y generosamente viene ofreciendo el sacrificio sublime de su sangre y su vida en los frentes de combate y que gracias a ella pueden seguir disfrutando con sosiego y tranquilidad de sus bienes, los que viven en la retaguardia, bien ganado tiene el cariño y el reconocimiento de todos los buenos españoles y estamos seguros que han de doblar sus aportaciones en metálico, especie y efectos, para que en lo posible nada falte a nuestros soldados y puedan así apreciar ostensiblemente cuánta es la gratitud del Pueblo español a tanto heroísmo desinteresado.

Quien pudiendo, y aun con sacrificio proporcionado a sus recursos y a sus medios, no responda a este llamamiento, que no se diga buen católico y español.

La DELEGACION NACIONAL DE ASISTENCIA A FRENTE Y HOSPITALES ha instalado sus Oficinas Centrales, que están ya funcionando, en Burgos, calle de Benito Gutiérrez, núm. 1, 2.º a donde debe dirigirse toda la correspondencia y en ella se reciben cuantos donativos en metálico, especie y efectos se le remitan.

AMA DE CRIA.—Se desea dar a criar un niño por haber fallecido su madre. Dirigirse a Salustiano Arancón, en La Rubia (Soria).

NOTICIAS

Importantes disposiciones del Generalísimo. — El Generalísimo Franco firmó un decreto nombrando Jefe de la Milicia Nacional al General de Brigada don José Monasterio; Subjefes a don Darío Gazapo y a don Ricardo Rada y Asesores políticos a don Agustín Aznar y a don Jesús Elizalde.

También ha firmado el Generalísimo otra orden disponiendo que las milicias que presten servicios auxiliares en pueblos y localidades de la retaguardia quedan afectas a la Milicia Nacional, dependiendo de los Jefes militares provinciales.

El "Día del Pitillo". — Ha sido acogida con gran entusiasmo la plausible iniciativa del digno Teniente Coronel de la Guardia Civil don Gregorio Muga a fin de que todos los miércoles los fumadores y cuantas personas lo deseen entreguen en los Gobiernos civil y militar y en las redacciones de los periódicos locales tabaco con destino a los heroicos soldados que luchan en el frente.

Ya se han recibido bastantes donativos de tabaco en los indicados Centros y en la Redacción de este periódico, en donde continuaremos admitiendo tabaco para los bravos defensores de España.

Nombramiento. — Restablecido de las heridas que sufrió en el frente, ha sido nombrado Sargento de Seguridad de Soria, habiendo tomado posesión de dicho cargo, D. Julio Cañas Vaquero. Enhorabuena.

Muertos por la Patria. — En el frente de Puebla de Albornón dió su vida gloriosamente por Dios y por la Patria, el día 20 de abril, el valeroso soldado natural de Viana de Duero, Ricardo García, a los 27 años de edad.

Nos asociamos al dolor que experimentan su apenada esposa y familia, suplicando a nuestros lectores una oración por el alma del que dió su vida en defensa de España.

—En el frente de Teruel, luchando por Dios y por la Patria, recibió gravísimas heridas, que le produjeron la muerte, el heroico soldado de Carros de Combate Inocencio J. Alonso, Maestro de las Escuelas Manjón, que después de brillantes oposiciones, obtuvo la Escuela de Nepes.

Al cadáver del infortunado joven se le trasladó a la villa de Almazán, su pueblo natal, donde recibió cristiana sepultura el jueves último. Al acto fúnebre concurrieron todo el vecindario de la villa adnamantina y las autoridades civiles y militares constituyendo una grandiosa manifestación de duelo.

Expresamos a los padres del valeroso militar, don Jesús y doña Teodora, y a los demás familiares nuestro sentido pésame.

Deber de patriotismo. — Hoy, día 15 de mayo, es día de "Plato Unico". Un deber sagrado de patriotismo nos obliga a acudir en ayuda de nuestros hermanos necesitados. Ayuno y generosidad.

CASA "VICEN VILA"
Acaba de recibir RADIOS CASTILLA CON EXTRACORTA
Visite esta casa y encontrará lo que Vd desea.
Plaza R. Benito Aceña, 3 SORIA

Función patriótica. — Organizada por las cultas Maestras de Huérteles tuvo lugar en dicho pueblo una interesante velada a beneficio del glorioso Ejército Nacional, en la que tomaron parte los niños de la escuela, que alcanzaron un completo triunfo y fueron muy aplaudidos.

Se pusieron en escena las obras "Judit", "Patria" y "Sagunto" y el juguete cómico "Bartolo", recitándose al final bellas poesías y cantándose los Himnos Nacionales.

El Ayuntamiento obsequió a los niños y organizadoras del festival, en el que se obtuvo para la suscripción nacional la cantidad de 55,60 ptas.

Incendio en Pinar Grande. — En días pasados se declaró violento incendio en el paraje denominado "Las Calvillas", perteneciente a Pinar Grande, recorriendo el fuego una extensión de cinco hectáreas.

Tanto la Alcaldía como la Inspección de Montes realizan activas gestiones para esclarecer el hecho, por si se tratara de un criminal atentado, a cuyos autores se sancionaría rigurosamente.

Ballesteros, sastre. — Durante el lunes y martes próximos, 17 y 18 del actual, permanecerá en Soria el acreditado sastre de Valladolid don Timoteo Ballesteros, quien, como de costumbre, se hospedará en el Hotel Las Heras, donde recibirá y presentará a su numerosa clientela las últimas novedades para la temporada de primavera y verano.

Para la suscripción nacional. — La artística rosca que simpáticas jóvenes de Pinilla del Campo rifaron a beneficio de la suscripción abierta en favor del glorioso Ejército Nacional correspondió al número 1.304, cuyo agraciado podrá pasar a recogerla. Se obtuvo de dicha rifa la suma de 12680 pesetas. Las mujeres de la localidad citada han enviado rosquillas, confeccionadas con gran esmero, a los quince valerosos hijos del pueblo que en los campos de batalla luchan contra el marxismo, defendiendo la santa causa de España.

Ciclista muerto. — El Comandante de la Guardia Civil de Vinuesa comunica a este Gobierno que cuando se dirigía a Quintanarejo, por la carretera de Vinuesa a Montenegro de Cameros, montado en una bicicleta, tuvo la desgracia de caer por un puente denominado "La Calabaza" el vecino de aquella villa Juan Ramos de Vicente, de cincuenta y cinco años de edad, casado y de profesión carpintero, resultando muerto.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso, instruyendo las oportunas diligencias.

FELIPA ENCABO
Modista
Participa a su distinguida clientela y público en general que ha trasladado su domicilio de la calle Las Fuentes, núm. 12 a Caballeros, 14, entresuelo.

Alférez honorífico. — Ha sido nombrado Alférez de Infantería honorífico, en concepto de agregado al E. M. de la División de Guerra de Soria, por sus meritorios servicios don Eduardo Real de Azua y Arana.

En la División se festejó este merecido nombramiento demostrando al Sr. Real de Azua el afecto que sus jefes le profesan.

Donativos. — El Sr. Alcalde de Rioseco de Soria ha entregado para la suscripción en favor del glorioso Ejército Nacional la cantidad de 100 ptas. recibidas del vecino Rafael Sanz del Amo, del agregado Valdealvillo, para tan patriótico fin.

También ha entregado el señor Juez municipal de dicho pueblo la cantidad de diez pesetas de una multa impuesta a un vecino del agregado Escobosa, por una imprudencia, destinando dicha cantidad para los fines indicados.

Fallecimientos. — El día doce del actual subió al cielo en esta ciudad, a los ocho meses de edad, la niña María Esther Hernández López, hija de nuestros buenos amigos don Modesto y doña Antonia, a quienes enviamos, así como a la demás familia de la finada, la expresión de nuestra condolencia.

—En la villa de Vinuesa dejó de existir, a los sesenta y cinco años de edad, el estimado señor don Eusebio Jiménez Varas.

Descanse en paz el finado y reciban su apenada esposa doña Tomasa Rojo García e hijos y demás familia nuestro sincero pésame.

Nombramiento. — Ha sido nombrado, con carácter interino, Secretario de la Audiencia Provincial de Málaga D. Bernardo Alvarez García, Secretario electo de la Audiencia de Soria.

La duración del curso en los Centros docentes. — Se ha publicado una disposición que dice:

"Los Centros docentes que hayan venido funcionando durante el curso actual darán por terminado el curso el día 31 de mayo, fecha hasta la cual se darán las clases en todas las enseñanzas.

El día 1.º de junio comenzarán los exámenes para los alumnos de la enseñanza oficial, y una vez terminados se procederá a realizar los de la enseñanza libre en la forma acostumbrada.

Dos corrales incendiados. — Según comunica la Benemérita del puesto de Monteagudo de las Vicarías, en el paraje denominado "Carrascalejo", término municipal de Fuentelmonge, se declaró violento incendio en dos corrales propiedad de los vecinos Leandro Lázaro y Félix Benedicto.

Como autora del hecho fué detenida en Bortalba (Zaragoza) la mendiga Beatriz de la Cal, que originó el incendio al hacer lumbre en dichos corrales para calentarse.

Subasta. — Según nos manifiesta nuestro distinguido amigo, el Director del Ferrocarril Soria-Navarra Don Joaquín Iglesias, las mercancías que no fueron adjudicadas en la subasta celebrada el día 14 del actual, serán puestas a la venta, con reducción del 50 por 100 de su tasación, en la subasta que se verificará en la estación de dicho ferrocarril, a las 11,30 horas del día 19 del corriente.

Anuncios

PERDIDA. — El jueves, día 13, se ha perdido un reloj de pulsera, de señora, de níquel cromado, con cadena articulada, en el trayecto Puertas de Pro, Canalejas, Plaza de Aguirre, hasta el Hospital de San Saturno. Se agradecerá sea devuelto a esta redacción.

OVEJAS. — Se venden 50 con sus crías, en buenas condiciones, se pueden quitar los corderos en el día, para carne. Para tratar, dirigirse a su dueño Francisco Casado Sobrino, en Matamala de Almazán (Soria).

CABALLO. — Se vende de 7 años y toda prueba para labrar y al carro. Para tratar, con Salustiano Arancón, en La Rubia.

HERBAJES. — Se admiten herbajes en el pueblo de Chavaler desde el día de la fecha hasta el 30 de octubre. Para tratar, con el Sr. Alcalde del mismo. Chavaler 15 de mayo de 1937. — El Alcalde, Valentín Peña.

En San Sebastián hay 20.000 catalanes que "se pasean". En todas las capitales de la España liberada hay miles de catalanes que... "no están en el frente". ¡Miles y miles! ¡Qué bien estarían formando "Columnas catalanas", con las armas en la mano!

